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【開会＝午前９時５７分】 

 

 ただいまから、広報広聴委員会を開会いたします。オブザー

バーの議長から欠席の連絡をいただいておりますので、よろし

くお願いをいたします。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたします。それ

では前回の協議結果によるレイアウト等について事務局から

印刷業者への発注経過について等の報告をお願いします。 

 

前回の広報広聴委員会での各委員の意見を踏まえまして、順

次報告いたします。また、本日４月１５日は校了前チェックと

なり、明らかな誤りを指摘する段階になりますのでよろしくお

願いします。 

１ページ目、表紙につきましては、前回の委員会で川柳委員

撮影の写真にするということでしたが、タイトルにつきまして

はお考えいただくこととして、現時点では仮に立ててあるだけ

ですので、後ほどご協議の方をお願いします。 

２ページから５ページは３月定例会の概要と質疑などを掲

載しております。 

６ページから１１ページにかけましては、一般質問を掲載し

ております。会議録の反訳過程などを参照しながら事務局にて

若干の構成をかけております。 

最後に１２ページ目になりますが、３月定例会の審議結果と

賛否一覧を掲載しております。 

校了に向けた経過については以上となります。 

 

ありがとうございます。それではページごとに見ていきたい

と思います。表紙についてですが、この写真タイトル、今「美

濃路の桜堤」と仮置きしてございますが、このタイトル案が配

られている、Ａ４、１枚でタイトル案が配布されていると思い

ます。①から④とありまして、「美しい日本の歩きたくなる道

５００選」というのは共通であります。「美濃路街道」ここも

共通です。あとは桜堤とか境川堤防とあったりですね、地名、

羽島市小熊町というような地名があったりなかったり、日付が

あったりなかったりとしているんですけれど、川柳委員、何か

コメントはありますでしょうか。 

 

美しい日本の歩きたくなる道５００選の中にあることも、今

回撮影をした後に知りまして、これは土木監理課の方と打ち合

わせて、この地名に間違いがないかを確認したときに教えても
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らったことで、ぜひこういう私達の誇りを載せるべきだと思っ

たので、この名称は入れたいなと思いました。あと、この桜堤

というのか桜並木というのか、あと羽島市内の小熊町で撮った

んだよということを強調したかったので、カッコに入れるの

か、ちょっと私がいろいろ判断を迷ったので、ご判断を仰ぎた

いと思って４つ作ってみました。以上です。 

 

ありがとうございます。何かご意見はございますでしょう

か。この美濃路街道というところまでは特に問題ないかと思い

ます。その後の桜堤か境川堤防の桜並木かというところと、あ

と場所ですね。地元では桜堤とあまり言わない、桜並木とは言

うけれど、どこの堤防かということがはっきりわかるという意

味では境川堤防の桜並木がいいような気がするんですけど、場

所がはっきりわかるので、あと住所は羽島市だけに配るので、

小熊町だけでもいいかなという気はしますけどね。（小熊町）

で羽島市民はわかるでしょう。というようなことを思ったりし

ますが、皆さん何かご意見は。 

 

実はそれにこだわったのは、この美濃路街道というのが愛知

県の熱田から岐阜県垂井までのことを言うので、その中のこの

羽島の一部だよっていうことをやっぱり強調すべき、なんとか

付け加えるべきだというふうに思ったのでこれにこだわって

いるわけでございますので、ご了承ください。 

 

それでは③の「美しい日本の歩きたくなる道５００選に選ば

れる美濃路街道境川堤防の桜並木（小熊町）」でよろしいです

か。 

 

（異議なし） 

 

それではその形でお願いします。それ以外にこの表紙につい

て何かございましたら。 

 

昨日事務局の方には写真送らさせていただきたいのですが、

これから約５ｍ先に歩いたところ。 

 

人物特定しましたので、この年代の子供たちを連れている女

の人というとほぼ決まり、了解を得てきましたので。 

 

ありがとうございます。それの約５ｍ先まで行った写真が今

ここにあるんですが、その方がちょっと収まりがいいかなと思
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って、ちょっと写真の差し替えをお願いしたいのと、あと少し

マゼンタという赤色を足して、桜の色をもう少しピンクに染め

てみたいなというふうなことを。 

 

人物がちょっと小さくなって、上がってきてるってことです

ね。 

 

人物が強すぎるような気がするんですね。これは本当に細か

い話ですが、写真家のこだわりであって申し訳ありません。 

 

この辺は写真撮った方にお任せするのがいいのではないか

なと思うわけですが、よろしいですか。私も川柳委員の意見に

賛成で新しいものの方がずっといい感じがしますね。色につい

ては事務局にも話をしましたけれど、もっと春らしい華やかな

感じがする色調になるよう浅野印刷にしてもらうように。 

 

カラーコピーではどうしても発色が偏るので。 

 

色についてはお願いをします。 

それでは表紙についてはこれで終わりまして、その次２ペー

ジから５ページまでの３月定例会の説明について、何かお気づ

きの点がありましたらお願いをします。 

 

３ページの一番下の欄の交通安全の問いの答えの一番最後

の「予定」と切ってあるので、後を見てみると全て「何々して

いる」とかというようになっているので、予定であるとか、そ

ういうように「である」をつけたらいいかなと思います。その

分をどこで削るかといったら、例えば後ろから４行目の堀津小

通学路の「通学路」、そして中央小通学路の「通学路」あたり

を削っていったらどうかなと、もう少し言うと、一番最初の福

寿小通学路におけるとか、「通学路」というのは一つにすれば、

後の竹鼻小・中央小・堀津小・中島小・羽島中・竹鼻中・中島

中の通学路と、文字数を動かすために、「通学路」というのを

削ったら、当然わかるので通学路ということは、それでいいん

じゃないかなという案です。 

 

ここだけが体言止めになってるということですね。３文字増

えると１行増えてしまうので、それは今から大変だということ

で、その直前の注意喚起のため看板を設置する予定であると、

通学路を削るのかな。修正案ですけれど、「注意喚起のため看

板を設置する予定である。」でどうですか。 
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だよりの５ページの１番上段なんですけれども、１行余裕が

ありますので、「である」を入れまして、１行の増やすことも

可能です。「である」を加えさせていただくという形で進めた

いと思います。 

 

わかりました。「である」だけを加えて１行後ろへ送って、

５ページの上段が左端まで詰まると、それで上手に収まるか

な。この議員発議の給料の表をちょっと調整しないといけない

かもしれないですね。 

他に何かありますでしょうか。 

 

（特になし） 

 

それでは、次に６ページから１１ページの一般質問について

何かありましたらお願いをします。星野議員のところは絵が、

病院のカンファレンスの絵が入っています。 

 

先日の委員会の後確認を取らせていただきまして、イラスト

を入れさせていただくことで了承をいただきました。 

 

ありがとうございます。よろしいですか。 

 

（特になし） 

 

それでは最後に１２ページ、最後のページですけれど、議案

の審議結果などについて何かお気づきの点がありましたらお

願いをします。 

 

（特になし） 

 

それでは以上で議会だよりの編集についての協議を終了い

たします。 

 

現在お配りしておりますだよりの中で大きく訂正しました

点がございますので説明いたします。３ページ目ですけれど

も、下から２段目ですけれどもこちらの脚注に令和４年５月現

在、３４００冊運用とございますが、こちら執行部の方に確認

しましたところ、２０００冊ということでしたので訂正の方を

いたしました。また、下の段、４段目の一番左の答えのところ

で、令和４年度の１人当たりと世帯当たりの負荷額がというと
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ころの「１人当たり」のところを消しております。あと、前年

度というところを令和３年度という形にしております。４ペー

ジ目なんですけれども、一番上の段で一番左の観光費の寄附金

についてなんですけれども、こちら質問のところが「寄附金の

使い道は」となっておりますが、こちらは質問と答えの方が合

っておりませんでして、「使い道」を消しまして、「目的は」と

いう形に直しました。大きな修正は以上です。 

 

今の３ページの４段目の左端、直した結果、「令和４年度の

一世帯当たりの負荷額が令和３年度と比べて１０％以上の」と

いう、こういうふうになると、よろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

それでは編集について協議を終了いたします。 

その他何かございますでしょうか。 

 

事務局にお聞きしますが、今世の中あらゆる資源が高騰して

いて、そして円安が進んで、紙とか何とかこれからは高くなっ

ているのでしょうか。印刷屋さんの見積もりも高くなっている

のかなと。 

 

今回、議会だよりの契約は年間契約でしておりますが、特に

業者からそういった話はなく、通常どおりの価格で取っており

ます。 

 

安心しました。 

 

他に何かありますでしょうか。副議長さん何かありますか。 

 

（特になし） 

 

それではこれで広報広聴委員会を閉会いたします。 

 

【閉会＝午前１０時１６分】 

 


